



Farbenpost

Neues vom Forschen und Entdecken

Die Kinder beobachten zurzeit dass draußen viel Eis durch die Kälte entsteht: Eine gefrorene Pfütze und kleine Eiszapfen. Woraus besteht Eis? Können wir selber Eis herstellen? Wir überlegten gemeinsam, was wir dafür brauchen. Eine Schüssel, Wasser und ganz viel Kälte. Die Forscher und Forscherinnen füllten Wasser in die Schüssel und stellten die Schüssel über Nacht in die frostige Kälte. Am nächsten Tag schauten die Kinder mit Spannung sich das Ergebnis. Das Wasser war gefroren. Die Kinder fühlten, ist das Wasser zu Eis gefroren? Die Schüssel wurde umgedreht und das Eis löste sich aus der Schüssel. Aber es floss auch noch Wasser aus der Schüssel. Das Wasser war noch nicht vollständig gefroren. Die Entdecker und Entdeckerinnen beschlossen, die Schüssel noch einmal mit Wasser zu füllen um Das Ganze noch mal zu beobachten.



Neues aus der Bücherei

Durch den Verlust einer langjährigen Kollegin aus der Kita, haben wir uns Gedanken gemacht und haben ein Buch von Britta Teckentrup „Der Baum der Erinnerungen“ zum Vorlesen geholt.

Über den Inhalt

Der Fuchs hatte ein langes und glückliches Leben, aber jetzt war er müde. Er schloss seine Augen und schlief ein für immer. Ein Bilderbuch über das Leben und den Tod und die Erinnerungen, die bleiben, wenn man einen geliebten Menschen verliert.

Die einzelnen Erlebnisse die die vielen Tiere mit dem Fuchs gehabt haben zeigen sehr schön, dass die Erinnerungen bleiben, auch wenn jemand nicht mehr da ist.



Neues aus der Holzwerkstatt

In unserer „neuen“ Holzwerkstatt befindet sich eine Werkbank mit einer massiven Holzplatte. Hier können wir typische Materialien und Werkzeuge erleben. Damit dort eigenständig gearbeitet werden kann, möchten wir noch gemeinsame Regeln zum Verhalten in Dieser absprechen.

Mit unserer Standbohrmaschine können wir ebenfalls viel ausprobieren und uns „Einiges“ erarbeiten. Derzeit probieren wir uns an verschiedenen Materialien aus und es entstehen interessante Werkstücke.



Neues rund ums Essen

Die neue Küche wurde nun einige Wochen schon getestet und es gab für die Kinder schon die ersten leckeren Gerichte, die mit Hilfe des neuen Konvektomaten von Frau Schröder zubereitet wurden. Vor der neuen Küche finden Sie und Ihre Kinder jetzt die Speisepläne: Ein Frühstücksplan, Ein Wochenplan mit Allergenvermerk und den Fotoplan, an dem jeden Tag die Zutaten und das Gericht dargestellt werden. Gehen Sie gerne jeden Morgen mit Ihrem Kind einmal an den Speiseplänen vorbei. Besonders beim Tischdecken fällt dann die Wahl des richtigen Tellers und des benötigten Bestecks leichter.



Neues rund ums Bewegen

Wenn das Schwungtuch zum Einsatz kommt, dann wird es gerne von den Kindern erprobt. In der Mehrzweckhalle haben wir neulich unterschiedliche Spiele gespielt: Karussell, Wellenreiten, Möhren ziehen... Besonders das Sozialverhalten und das Miteinander in der Gruppe wird dabei gefördert. Geschult wird vor allem auch die Motorik, Ausdauer, Orientierungsfähigkeit, Reaktion und die Körperkoordination.



Neues von den Umweltwächter*innen

Vom Gruppenraum aus sahen wir, über das Außengelände huschend, ein Eichhörnchen. Am nächsten Tag hat es geschneit und wir waren neugierig seine Spuren im Schnee zu sehen. Erwartungsvoll gingen wir nach draußen. Fanden aber nur unsere eigenen Spuren. Aber die waren sehr spannend, kleiner, größer, verschiedene Muster...

Neues aus der Religionspädagogik

Er leuchtet still, der Stern, der etwas sagen will.

Dieses Lied erklang am 20.12.2023 als die Vorschulkinder in unserer evangelischen Martins Kirche das Krippenspiel aufführten.

Aber nicht nur die Hirten auf den Felder sahen den Stern. Auch in einem fernen Land sahen drei weise Männer ihn und wunderten sich. In den alten Schriften lasen sie, dass dieser Stern die Geburt eines neuen Königs verkündet. Sie machten sich auf den Weg, um ihn zu huldigen. Nach einer langen Reise kamen sie an. Sie beteten an der Krippe und übergaben dort ihre Geschenke.

Mit dieser Geschichte endet die Weihnachtsgeschichte. Wir haben den Kindern diese Geschichte am 05.01.2024 erzählt.

Neues aus dem Malraum

In der Malwerkstatt entstanden in der letzten Woche bunte Grüße für unsere heimischen Singvögel. Die Kinder gestalteten kleine Porzellantassen mit farbigen Motiven. Diese Tassen wurden dann mit Futter gefüllt, einem Stöckchen als Ladeplatz versehen und zum Schluss mit einem langen Faden am Henkel verknotet. Im Außenbereich der Kita oder Zuhause auf dem Balkon/ im Garten der Familien sollen nun diese kleinen Kunstwerke durch die bunten Farben der Tassen Meise, Spatz, Fink oder Rotkehlchen anlocken. Dieses bunte Treiben kann jetzt von allen aufmerksam vom Fenster aus verfolgt werden.



Termine

Teamfortbildung

15.03.2024 an diesem Tag bleibt die Kita geschlossen

Sommerferien

08.07.2024-26.07.2024

Termine für das Familienzentrum können Sie dem neuen Flyer entnehmen.